
    4° Avent C  (Lumière de Bethléem avec les scouts) 

Heureux de célébrer avec les scouts ce rite de la lumière qui nous vient de 

Bethléem et nous renvoie à celui qui va être accueilli comme le prince de la paix 

(1° lecture de la nuit de Noël). Combien ce mot « paix » revêt une actualité brûlante 

dans notre monde marqué par tant de violence et de cruauté provoquées par les 

hommes, nos semblables, c’est désespérant.  

C’est dans ce contexte que nous nous laissons rejoindre par la Parole de Dieu qui 

nous rapporte la rencontre de 2 femmes enceintes, porteuses de promesse. Marie 

et Elisabeth qui portent 2 enfants de la promesse. Promesse de Dieu faite à 

l’humanité depuis la nuit des temps, promesse de paix et de réconciliation. Le mot 

promesse vous parle à vous les scouts qui faites votre promesse dans le cadre de 

votre engagement dans le mouvement. Ces 2 femmes portent 2 enfants qui ont eu 

un destin particulier et unique dans l’histoire de l’humanité. La preuve, c’est grâce à 

eux que nous sommes ici ce soir, 2000 ans plus tard car ils ne sont pas du passé 

mais du présent, ce sont eux qui nous rassemblent, sans eux notre présence ici 

n’aurait aucun sens, le bâtiment dans lequel nous nous trouvons n’aurait aucune 

utilité. 

Ces enfants de la promesse nous sont donnés par Dieu. Jean Baptiste le dernier 

grand prophète au service de celui qui vient et que nous allons accueillir de façon 

renouvelée à Noël, celui qu’il nous désignera comme l’Agneau de Dieu. Car c’est 

bien lui le Christ qui est l’objet de notre attente, de notre espérance. Il est le 

Sauveur attendu par les nations, celui qui vient nous introduire dans l’amitié avec 

Dieu et nous tourner vers les autres en particulier ceux qui sont loin, les petits et 

les pauvres (Mayotte). La fraternité est bien ce qui guide votre pédagogie scoute 

sous le regard de Dieu notre Père qui souvent risque d’être l’oublié dans notre 

vécu quotidien. La rencontre entre la Vierge Marie et Elisabeth nous rappelle que 

nos rencontres quotidiennes devraient être accueillies dans la foi, non pas comme 

des hasards de la vie, mais comme des cadeaux que le Seigneur nous donne. 

Oui, soyons dans la joie et l’espérance en ces jours où nous célébrons le don, le 

cadeau que Dieu nous fait en nous donnant son fils Jésus, notre Sauveur. 


